
◆期首会員数　     35名    　◆入会者　        1名 ◆退会者　  0名　 ◆現在　　36名 

Nagasaki West Rotary Club Weekly Report

長崎西ロータリークラブ　2022年8月9日　  第1728例会　No5

四つのテスト　現行はこれに照らしてから　1.真実かどうか　2.みんなに公平か　3.好意と友情を深めるか　4.みんなのためになるかどうか

◆8/9例会出席      17名　    ◆免除者出席 　7名　　 ◆欠   席    19名          ◆出席率 　59.38%　

◆司会　尾本久男SAA委員長　　　　◆四つのテスト　牧　文春会員　　 　　◆ご来訪ロータリアン　

◆会長挨拶　　　   柳龍一郎会長　

◆幹事報告　　    山田孝二幹事みなさん、こんにちは。本日は長崎原爆の日です。長崎新聞

は全面に渡って「わたしたちの奪われた日常展」と称して被爆

者の方々の投下日以降の過酷な日々を掲載しております。　

その中で原爆投下１０年後の平和公園についての記載があり

ました。この記事を読んで私が思い出すのは、広島の平和記

念公園の風景です。２０年前の事になりますが、広島原爆の

日に長崎の小学生を引率して広島の小学生との交流事業を

行った事があります。まず訪問した平和記念公園は、広く静か

でひたすら白い風景だったイメージが残っています。打って変

わって、その夜我々一行が訪れた原爆ドームは真逆の状態で

ありました。修行僧の集団が経を唱える横ではヒッピーのような

外国人がギターを掻き鳴らしながら歌っているのです。神妙な

感じでも無く、関連性の感じられない大勢の人々が、絶える事

無くこの区域にひたすらやってくるのです。実際に声に出した

かは定かでは無いのですが、その時私は初めてこの言葉が

頭を過ったのです。「カ、カオス！」　 さて、長崎原爆の日はど

うでしょうか。弊社は浜口町の裏にございます。8日になります

と、団扇太鼓を鳴らしながら行進する集団が現れます。その次

は労組関係でしょうか、全国からやってきたであろうデモ行進

の人々。そして毎年現れる、現職総理大臣にシュプレヒコール

を上げる方々。このように当日の午前中までは確かに騒がし

いのですが、午後からは何故かいつもの電車通りに戻ってい

るのです。そうです、スッと「日常」に戻っているのです。私は、

このような静かな原爆の日が長崎には合っているのではない

か、と思っています。ところで広島、長崎にも平和の碑がありま

す。碑は石碑とも言われますが、調べてみますと石碑とは、人

類が何らかの目的をもって（例えば後世に伝えるために）銘文

を刻んで建立した石の総称、とあります。古代、人類が何か大

切な事を子孫に残すためには、石に刻むしかなかったのだろ 

①ガバナー事務所休業のお知らせ　8/12～8/16 

②理事会報告 

◆協議事項　①ロータリー奉仕デー環境美化プロジェクト　　

９月１１日（日）９：００　ニュー長　駐車場入口付近集合。　　

長崎駅周辺を清掃。のぼり等は幹事が用意。　　　　　　　　

来年は先輩方の　ご意見に従い新地付近で１６時頃から　　

スタートしたらどうか？ 

②会員増強について進捗確認　　NTTの方を北口会員増

強委員長経由で声掛け　(回答)　NTT長崎支店で元部長

職の林田さんクラスの交際費利用不可とのことで断念。 

【報告事項】①ガバナー補佐訪問クラブ協議会　8/30　　　　

リハーサル8/23　　各担当理事並びに会計担当発表　　　

②地区補助金プロジェクトの件　　　納期等  々

③事務局夏季休暇の件　　8/15(月)・16(火) 

④次週8/16の例会は休会 

 

◆結婚・誕生・入会祝い　8/7～8/20

【誕生祝】北口功幸さん　 

 

 

【入会祝】　中西祥之さん 

◆委員会報告 
　 

うと思います。「石に刻む」という本来そう簡単にいかない行

為の事も考えながら、碑文を改めて読んでみたいと思いま

す。現在の私達はどうすれば「奪われた日常」を伝えていけ

るのかも考えながら。本日の卓話は、日本生命保険相互会

社長崎支社　 支店マネージャーの高橋英嗣さんです。高橋

さんは野球で輝かしい実績をお持ちです。今回も貴重なお

話が伺えるものと思います。先週に引き続き準備をして頂い

た久田松さん有難うございます。若い会員の力で例会が運

営される事に喜びと共に感謝致します。それでは今日も宜し

くお願い致します。 



　ニコニコ箱　　　　　目標　1,200,000円 8/9　　     16,000円　　 　　累計 　 133,538円

　ロータリー財団寄付　目標１人150ドル/年間 8/9　　       2,000円　　　   累計　    36,000円

　米山記念奨学寄付　　目標１人16,000円/年間 8/9　   　           0円　　　   累計　    17,000円

◆会長　柳　龍一郎　幹事　山田孝二　◆創立：昭和 59 年 10 月 2 日 ◆事務局住所：長崎市東古川町 4 - 16 フジビル 202
◆事務局連絡先: Tel:095-828-1091　 Fax:095-824-5520　◆e-mail:nwrc2740@ngs2.cncm.ne.jp
◆例会：【火】12時30分～13時30分　◆例会場:ホテルニュー長崎 　Tel:095-826 -8000　　
◆作成:公共イメージ Pプロジェクト委員会/クラブ会報委員会  ◆委員長:山崎雅之　◆編集:事務局　中田久美子

◆ハイライトよねやま　267号・268号 

(写真3)

(写真2)

◆長崎西ロータリークラブ運営及び活動方針　　　　　　　

会長　柳　龍一郎　　　　　　                 

米山奨学生　グェン・ティ・ホン・トゥさん　　　　　
(36歳・ベトナム)　活水女子大学　国際文化学部4年  

◆大徳寺　勅使坂　　　   許斐義彦                               

◆中川カルルス　　   許斐義彦                               

◆卓   話　　　　　

◆ゴルフ同好会嶽本会長杯取切戦開催　 

◆ニコニコ箱　

■柳龍一郎さん　高橋様、本日の卓話ありがとうございま

す。記念日の今日こそ、この様なお話が大切だと思います。

よろしくお願いいたします。 

■島田靖彦さん　海星高校１回戦の勝利、おめでとうござ　

います。この勢いで２回戦も頑張ってください。 

■江上徹也さん　原爆投下時は3才4ヶ月で滑石の疎開先

の防空壕の中でした。あれから77年の平和に感謝しつつ

も、世界の指導者がロータリーの「4つのテスト」を実践して　

くれることを祈る日々です。 

■日高豊久さん2桁得点、完封勝利!!　まさかまさかの海星

高校。校歌も聞けて良い一日でした。次は天理高校。強す

ぎます。諦めました。 

 

◆本日の例会食　　

和食弁当 
刺身 
吸い物 
デザート 

◆米山奨学金支給並びに近況報告
　グェン・ティ・ホン・トゥさん(ベトナム)  

皆さん、こんにちは。今月は５回目奨学金をいただき、どうも

ありがとうございました！　先週で、学校でちょど期末試験を

終わりました。今から一ヶ月半夏休みです。その間に、

8/21〜9/16まで日帰国するつもりです。4回ぐらい例会に欠

席です。本当にすみません！私は帰国しますが、卒業論文

の企画に影響されないように、先行研究を参考して続けな

がらゼミの先生とよく連絡します。以上、よろしくお願いいた

します。 

高橋 英嗣さん 

日本生命保険相互会社 　

長崎支社 支社マネージャー 

「私と野球」 

「寺もないのに大徳寺」と言われている大徳寺は、１７０４年

（宝永元年）現在の場所に出来た。明治維新に廃寺となり、　

そのほとんどの建物は壊された。明治元年の太政管布告

で、鳥羽伏見の戦い依頼の国事殉難者が祀られることとな

り、長崎では大徳寺の大楠神社の傍らに招魂場を新設、明

治元年１２月当時の知事隣席のもと葬祭礼が執行された。

更に明治２年大徳寺の跡に梅香崎招魂場を設け楠木正

成、新田義貞、などが合祀された。明治１４年（１８８１年）、

梅香崎招魂場は廃止され少し離れた西小島の佐古招魂社

に移された。明治　１６年、勅祭が勅使侍従北条氏恭らの参

列のもととりおこなわれた。勅使が通った道を今でも”勅使

坂“といわれている。  

 

勅使坂

大徳寺跡

梅香崎招魂社記念碑

■古里安幸さん　本日は原爆式典関

連にて移動例会となり、会員皆様にと

日高さんにはご迷惑をお掛けします。 

■森　修司さん　海星高校１回戦突破

おめでとうです!!長崎代表として、天理

撃破期待してます!! 


